

□ ■ ベトナム ハノイ工科大学大学インタビュー ■ □



こんにちは。島根・ビジネスサポート・オフィスの柴田です。

近年、ベトナムの高度人材の優秀さが世界的に注目されています。特に、技術分野や IT エンジニアリング、電子電気、AI などの先端分野での能力が非常に高く評価されています。今回インタビューを行ったハノイ工科大学（Hanoi University of Science and Technology）は、ベトナムで最も権威ある理工系大学の一つであり、科学技術分野において国内トップクラスの教育機関として知られています。

1956 年の創立以来、同大学はエンジニアリング、IT、電子電気、材料科学など多岐にわたる分野で実践的かつ先進的なカリキュラムを提供し、世界各国の大学と連携をしながら多くの優秀な人材を輩出してきました。

## 島根・ビジネスサポート・オフィス便り vol.120

---

外国語教育にも非常に力を入れており、学生の中には自身の専攻にプラスアルファで英語や日本語など外国語も平行して学び、国際的な舞台上で活躍できる人材を目指して日々努力をしている人も多いです。

大学として、外国語講義の運営の他にも、姉妹校やその他海外の大学との異文化交流会や、外国企業を招いたジョブフェアの開催などを通し、企業との交流の場を積極的に設けています。

そういった言語学習コースの運営や海外との交流の企画、運営をしているのが、今回インタビューをさせていただいたトウ様が副センター長を務める外国語センターです。今回は外国語センターがどういった活動をしているのか、就職先としての日本の魅力などについてお話を伺ってきました。

**ーハノイ工科大学はベトナムでトップの理系大学として知られていますが、他の国内大学と比べてどのような強みやユニークな点がありますか？**



ハノイ工科大学の大きな特徴は、実践的な学びが非常に多いことです。学生たちは理論だけでなく、実践的な授業や実地経験を通じて学びます。先進的な技術や機械に触れる機会が豊富にあり、特に電子電気、材料工学、ITといった分野での学びが充実しています。さらに、私たちは毎年最新の機械や技術を導入しており、世界中の大学との技術交換や学生交流も積極的に行っています。

教授陣の多くは、海外で博士号や修士号を取得しており、日本から帰国した教授が120名、その他にもアメリカやフランスなど、先進国で学んだ教授が多数在籍しています。こうした国際的な経験を持つ教授たちが技術を学び、ハノイ工科大学の学生たちに還元しているのも大きな特徴です。現在、教授陣は3,000名にのぼり、その多くが海外の大学を卒業しています。

**ーベトナム全体でITエンジニアの育成が重要視されていますが、ハノイ工科大学でも情報通信学部に対する関心は高まっていますか？また、特に人気のある学部はありますか？**

ハノイ工科大学では、理系の学部全般が非常に人気ですが、特にIT関連学部、特にAI分野や半導体、機械工学の分野が学生たちの間で高い人気を誇っています。今年は9,000名の新入生を迎え、これは昨年の7,000名を大きく上回る過去最多の新入生数です。今後さらに学生数が増えることを見越して、新しいキャンパスの建設も予定しています。

## 島根・ビジネスサポート・オフィス便り vol.120

---

**ー日本の大学を含め、世界の多くの大学と姉妹校提携をされています。ハノイ工科大学の学生は、姉妹校やその他海外の大学に留学される方も多いのでしょうか**

大学には海外留学を希望する学生が多くいます。特に日本は非常に人気のある留学先であり、シンガポールやフランスも同様に人気があります。交換留学の場合、1年以内の短期留学が一般的ですが、修士課程への編入や、海外の大学に直接編入するケースもあります。大学としても、編入手続きのサポートや、パートナー大学との調整を積極的に行い、学生たちの留学を支援しています。

**ーハノイ工科大学では、海外からの留学生も多く受け入れていますか？**

はい、ハノイ工科大学は多くの海外留学生を受け入れています。主な留学生の出身国はラオス、ミャンマー、タイ、シンガポール、オーストラリアなどです。また、交流を目的とした短期留学プログラムも提供しており、ラオス、ミャンマー、フランス、オーストラリア、タイなどから約100名の学生が滞在しています。これらの留学生は、英語で行われる講義に参加し、ベトナム人学生も含めた国際的なプログラムで学んでいます。

留学期間は多様で、6ヶ月の短期留学や共同研究、3週間の交換留学プログラムなどが用意されています。特に、機械工学、電子電気、材料科学といった分野で学ぶ留学生が多く、彼らは最先端の技術を学ぶためにハノイ工科大学に来ています。

### **【外国語センターについて】**

**ートウさんが所属されている外国語センターの大学内での役割について教えてください。**

外国語センターは、学生に外国語教育を提供する重要な役割を担っています。ここでは、日本語、ドイツ語、フランス語、韓国語、中国語、英語などの言語を教えています。さらに、IELTSやTOEICといった試験も実施している他、企業との連携による外国語講座の運営も行っています。各国の自治体と協力して文化交流イベントを企画するなど、国際的なコミュニケーションの促進にも貢献しています。

特に高度な人材に対しては、現地で就職できるように外国語を教え、企業と連携した寄付講座を提供しています。学生たちが卒業するまでにその言語を習得し、国際的な舞台で活躍できるような教育を行っています。

**ー大学には外国語学部がありますが外国語センターとはどのような役割の違いがありますか？**

外国語学部も外国語教育を行っていますが、主に英語とフランス語の教育に特化しており、単位取得や教職資格を目指す学生が対象です。一方、外国語センターでは、TOEICやIELTSなどの試験実施や、就職

## 島根・ビジネスサポート・オフィス便り vol.120

---

に直結する、より実践的な授業を提供しています。また、文化交流の窓口としても機能しており、企業や自治体との連携で国際的なイベントやプログラムを運営しています。

全学部の学生が外国語センターでの講座を受講可能で、自身の専攻を学びながら、追加で外国語を学んでいます。人気の高い言語は英語であり、大学の必修言語としても重要視されています。また、日本語やドイツ語も人気で、中国語や韓国語のニーズも急速に増えています。これは、企業の進出に伴い、今後さらに重要性が増していくと考えられます。

現在、外国語センターでは約 3,000 名の学生が学んでおり、その内訳は、日本語が 400 名、ドイツ語が 250 名、英語が 2,000 名、その他中国語と韓国語が今後増えていく予定です。ドイツ語は特に、入学手続きが簡単で、ドイツ政府からの留学支援や就職の資金援助があるため、注目を集めています。

### **【大学、外国語センターのリクルート活動について】**

**ー学生のリクルート活動はどういった活動をされていますか？外国企業によるオンライン、オンサイトでの説明会や外国企業でのインターンシッププログラムなどは実施されていますか？**

外国企業を対象とした説明会やジョブフェア、インターンシッププログラムを定期的に行っています。オンラインとオンサイトの両方で説明会が行われ、学生が直接企業と接点を持つ機会が提供されています。さらに、面接対策やビジネスマナーの指導も実施しており、外国語での面接練習や入社試験の準備も大学内でサポートしています。

**ー学生にとって日本の就職先としての人気はいかがですか？**

海外で就職をする学生は近年増加傾向にあります。中でも日本企業への関心が依然として高く、安定した就労環境が魅力となっています。しかし、最近では中国や韓国の企業の人気も急上昇しており、これらの国々への就職希望者も増えています。中国の大学と連携した留学プログラムも盛んにおこなわれています。

一方で、日本と比較して、円安の影響もあり給与水準や学生支援の制度に関してはドイツや中国、韓国の企業のほうが魅力的だと感じる学生もいます。

また、ベトナム人学生が日本の企業に入社してすぐに学んだ知識を活かすのは非常に難しいです。OJT や研修、さらには生活面でのサポート（住居探しや役所の手続きなど）は異国で生活を始めるには欠かせません。初めて海外で生活する学生が多いため、受け入れていただく企業側でこうしたサポート体制を整えていただくと、学生としても学生を送る大学としても安心することができます。

## 島根・ビジネスサポート・オフィス便り vol.120

---

入社前に企業と大学が協力して、文化教育を行うことも重要です。特に、ベトナムでは日本の礼儀作法や挨拶の文化が十分に理解されていないことがあり、それが原因で職場でのコミュニケーションに支障が出ることもあります。その文化の適応に時間がかかり、職を離れてしまう学生も多いです。そういったリスクの排除のためにも、就職先の企業文化や日本におけるビジネスマナーを教えるなど、学生がスムーズに日本で働けるようにする取り組みが重要だと考えます。

### **【大学概要】**

大学名：ハノイ工科大学（Hanoi University of Science and Technology）

主な学部：情報通信学部、電子・通信工学部、電気工学部、機会工学部、材料科学・技術学部など

創立年：1956年3月6日

住所：Đ. Đại Cồ Việt, Bách Khoa, Hai Bà Trưng, Hanoi, Vietnam



### ◇◆イベントレポート：バンコク日本博 2024◆◇

今回 9 年目となるタイ国内最大級の総合日本展示会「バンコク日本博 2024 (NIPPON HAKU BANGKOK 2024)」が 8 月 30 日 (金) ~9 月 1 日 (日) の 3 日間の日程で、バンコク中心部の高級デパート「サイアムパラゴン」で開催されました。今回はバンコク日本博 2024 についてレポートします。

この日本博の最大の特徴は、旅行・食・留学・就職・コンテンツなどなど、日本に関する様々なテーマのブースが出展しており、日本に興味がある多くの人々がいろいろな楽しみ方ができる点です。今回は 224 ブースの日本企業・団体が出展し、メインステージでは 30 組のアーティストが歌などを披露しました。3 日間の入場者数は 118,204 人と、過去最高だった昨年の 129,000 人には及ばなかったものの、多くの人々が会場を訪れていました。



会場の様子



混み合う飲食エリア

飲食店エリアではお寿司・カレーライス・和牛焼肉・福島県産桃・焼き芋・日本酒などが販売されていました。日本からの出展やバンコクの人気飲食店も出展していることもあり、毎回とても人気のエリアで、今回も多くの人でにぎわっていました。その次に人気なのは、日本の各自治体やホテル、旅行会社などが出展する旅行エリアです。中でも多くの人々が混み合っていた熊本市のブースでは、タイでも人気のゆるキャラ「くまモン」が熊本市の観光 PR を行い、他にもイベント会場入り口に巨大くまモン、写真撮影用の特設ブースを設けて撮影会を開催して長蛇の列ができるなど、人気を博していました。



タイ人にも人気のくまモン



くまモン撮影会用特設ブース

この他、静岡・東海エリア・岡山のブースでは握りたてのおにぎりを配布し、観光と食を絡めたプロモーションを実施したり、京都のブースでは書道体験を通して日本の文化を紹介するなど、各ブースが工夫を凝らした観光PRを行っていました。

タイの大学生が出展するブースでは、それぞれが日本に関するテーマを調査・研究・考察した発表を行い、日本への留学ブースでは日本留学を希望する学生が話を聞きに訪れていました。メインステージでは各自治体のプロモーション以外にも、日本のアイドルのステージや、和太鼓などの日本の文化を紹介するなど、様々な登壇者が多くの日本のコンテンツのプロモーションを行っていました。



3日間を通して多くのタイ人が集まるイベントとなりました。他の旅行や食など1つのテーマに絞ったイベント（展示会）と比べて、アニメファンやコスプレイヤーなど学生世代の若者の来場者が多く、様々なジャンルの日本好きタイ人が集まってお祭りのような雰囲気でした。日本博はタイ人の間で日本の食・観光・文化を総合的に体験できるイベントとして定着してきており、来年以降も多くの人が訪れると思われます。

### □ ■ 今ブームのタイスイーツの紹介 ■ □

こんにちは。島根ビジネスサポートオフィスのタイ人スタッフ、ニンです。

最近の SNS を見ていると、色々なスイーツの写真や動画を上げている人をよく見かけます。そんな中でも、最近特に「美味しかった！」とか、「数週間待って、ようやく食べられた！」というコメントを見かけることが多い、流行りのタイスイーツをご紹介します。

#### ココナッツタルト

最初にご紹介するのはココナッツタルトです。現在タイで流行っているのは外側の生地が薄いタルトです。タルトの中には濃厚なココナッツソースと柔らかいココナッツの果肉がたっぷり入っています。一口食べると濃厚なココナッツソースと柔らかいココナッツの果肉が溢れ出します。噛むほどにココナッツの味が広がり、食べたら止められないほど美味しいです。また、ココナッツタルトの甘さも控えめなので、現代人の好みに合った味わいのタルトです。



このタルトは今とても人気で、店舗の前には長い行列ができています。また、オンラインで注文すると、何ヶ月も待つ必要があります。

#### タイティーケーキ

タイティーはタイ人だけでなく観光客にも人気の高い、タイを代表するドリンクです。タイティーはドリンク以外にも、アイスクリームやプリンなど様々なデザートメニューにも使用されていますが、今の流行りはタイティーケーキです。このケーキの特徴は、濃厚なタイティーソースです。食べると独特なタイティーの香りと味が口に広がる、口当たり柔らかいケーキです。タイティーが好きな方は、はまること間違いなしのおすすめケーキです。



### ドリアンケーキ

果物の王様として有名なドリアンですが、その独特の匂いのため好き嫌いが分かれるフルーツだと思います。ドリアンの匂いと味が苦手な人にとっては口にす  
るものはばかられるケーキかもしれませんが、ドリアンの果肉が贅沢に使われた  
このケーキはドリアン好きな方ならぜひ試していただきたい絶品ケーキです。



### ローツヨンケーキ

ローツヨンケーキは、ローツヨン (ลอดช่อง) というタイデザートから作られた  
ケーキです。ローツヨンとは、パンダンの葉と米粉を混ぜて細長い形にしたお餅  
のようなものをココナッツミルク入れたデザートです。ローツヨンはほんのり甘いタイ  
デザートです。ローツヨンは独特のもちもちとした食感とパンダンの香りが特徴  
の、タイオリジナルな印象の強いケーキになっています。



### 苺のカップチーズケーキ

最後に紹介するのは、苺のカップチーズケーキです。一口サイズの小さな  
カップに入った可愛い見目が人気です。濃厚なチョコレート・抹茶のソ  
ースをたっぷりかけた苺のチーズケーキです。甘酸っぱい苺や濃厚なチーズ  
ケーキは、その見た目と合わせてタイで大人気です。何個でも食べ続けたく  
なる、絶品チーズケーキでした。



### 最後に

私はココナッツタルトと苺のカップチーズケーキを実際に行って食べましたが、人気も納得の美味しさでした。どち  
らも甘さ控えめなので、美味しくて食べ始めると止まらなくなりました。私が買いに行った時は、人気なだけあって  
お店の行列はすごく長かったです。特に、ココナッツタルトは買える期間が決まっていて、買える数量も1人1箱  
と限られているので、もし興味がある方は事前にお店の情報を調べていただくのがいいかもしれません。

今回は現在タイで流行っているスイーツを紹介しました。タイには伝統的なスイーツが多く存在しています。タイ  
のスイーツは甘すぎるくらい甘い、というイメージがあるかもしれませんが、甘さ控えめなものもあり、日本人の舌に  
合うスイーツもたくさんあります。特に、上で紹介したタイで流行りスイーツを見かけることがあれば、ぜひトライして  
みてください。

## 島根・ビジネスサポート・オフィス便り vol.120

---

※別紙に、年内に開催予定のタイ・インドネシア・ベトナムの展示会情報をまとめました。

サポートオフィスでは、現地で開催される展示会へのアテンドも行っております。

関心のある展示会がございましたら、お気軽にご連絡ください

担当：柴田 隼介 Shunsuke Shibata

Address: 1 VASU1 Building, 12 FL., Room 1202/D, Soi Sukhumvit 25,

Sukhumvit Rd., Klongtoey-Nua, Wattana, Bangkok 10110

▶ タイ経済指標

項目	単位	2021	2022	2023	2024
GDP 成長率	前年比 (%)	1.8	2.7	1.9	2.0 (6月)
人口*	千人	68,161	69,922	70,104	70,213 (7月)
労働者の数*	千人	38,631	40,143	40,674	40,437 (7月)
失業率**	%	1.94	1.32	0.98	1.05 (7月)
最低賃金* バンコク チョンブリー アユタヤー ラヨン	バーツ/日	331	353	353	363
		336	354	354	361
		325	343	343	350
		335	354	354	361
賃金：全国製造業の平均	バーツ	13,506	14,305	14,416	14,331 (6月)
インフレ率**	前年比 (%)	1.24	6.08	1.23	0.06 (1月)
中央銀行政策金利*	%	0.50	1.25	2.50	2.50 (8月)
普通貯金率**	%	0.25	0.28	0.40	0.43 (9月)
ローン金利 (MLR) **	%	5.42	5.50	6.83	7.17 (9月)
SET 指数*	1975年：100	1,657.62	1,668.66	1,415.85	1,448.83 (9月)
バーツ/100円**	バーツ	29.15	26.78	24.82	23.66 (9月)
バーツ/米ドル**	バーツ	31.98	35.06	34.80	35.72 (9月)
円/米ドル**	円	109.8	131.38	144.07	143.38 (9月)
車販売台数 (1月からの累計)	台数	736,716	856,057	702,921	402,677 (8月)
BOI 認可プロジェクト	件数	1,572	1,554	2,383	1,451 (6月)
BOI 認可プロジェクト金額	10億バーツ	511.9	618.62	750.12	476.27 (6月)

\*期末、\*\*平均